



Mot de la direction Nouvelle année 2024

L'année 2023 a été très riche pour notre laboratoire, Notre activité scientifique a encore été excellente cette année, et ce, sur tous les domaines de l'informatique multipliant nos contributions, nos interactions et nos collaborations. Nous retenons en particulier le fait que nous avons enfin pu organiser la RoboCup à Bordeaux et obtenir un nouveau titre de Champion du Monde grâce à Rhoban. Il y a aussi eu des récompenses prestigieuses notamment avec la médaille de Bronze du CNRS de Yvonne

Jansen et le prix Lovelace-Babbage pour Fabien Lotte. Il y a enfin tous les résultats de recherche que nous avons obtenus et qui nous permettent de communiquer largement sur notre extraordinaire dynamisme.

En 2023, la structure de notre laboratoire a aussi évolué pour mieux présenter certaines de nos activités. Il y a eu la mise en place de l'Axe Santé Numérique et le développement de l'activité autour du quantique. Ces évolutions sont nécessaires et permettent de développer plus librement nos travaux. Notons aussi, en fin d'année, le portage du projet BAIA pour le site bordelais par Laurent Simon. Nous croisons les doigts et espérons que cette proposition sera acceptée.

Enfin, le côté multidisciplinaire de nos travaux a été aussi mis en avant avec l'initiative LaBRIC (collaboration entre le LaBRI et le BRIC, laboratoire spécialisé dans la Recherche contre le Cancer), la collaboration avec SanPSY, et la réponse à l'Appel à Projets RIE (Recherche Interdisciplinaire Exploratoire) de l'Université. L'informatique s'impose de plus en plus comme une science incontournable et les interfaces avec les autres disciplines offrent de nouveaux horizons.

L'année 2024 démarre et s'annonce déjà très favorable pour notre laboratoire. Nous devrions bientôt recevoir les premières réponses soumises à l'ANR. Nous espérons qu'elles seront positives et que plusieurs membres du LaBRI verront leurs projets acceptés. Il s'en suivra les soumissions et réponses aux autres appels avec potentiellement de très bonnes nouvelles. Tous les projets que nous voyons passer montrent la forte activité scientifique de notre laboratoire. Cela se voit aussi dans la visibilité de notre laboratoire notamment avec les nombreuses candidatures CNRS qui ciblent nos équipes de recherche.

Notons que 2024 sera aussi pour nous l'occasion d'appliquer une politique responsable de Recherche, grâce aux propositions des départements avec un premier objectif de réduire notre empreinte carbone. En ce sens, des outils internes de mesure seront prochainement proposés et prototypés.

Enfin, l'année 2024 commence et il nous faut déjà être vigilant car la situation de la recherche en France et, plus localement, de notre écosystème est toujours aussi fragile. Des annonces structurantes sont attendues et celles-ci peuvent avoir de fortes conséquences pour notre

infrastructure. Notre force et notre cohérence seront des atouts importants sur lesquels il faudra nous appuyer pour développer notre recherche et notre impact.

Très bonne année 2024. Que vos vœux et vos projets, tant personnels que professionnels, soient exaucés !